

Dimanche 17 septembre 2023
15ème dimanche après la Trinité

LES BIENS TERRESTRES

Déchargez-vous sur Dieu de tous vos soucis, car Il prend soin de vous

1 Pierre 5, 7

Textes du jour :

Psaume 127, Genèse 2 (extraits), 1 Pierre 5, 5b - 11

Évangile selon Matthieu 6, 25 - 34

Lecture de l'évangile selon Matthieu 6. 25-34

« C'est pourquoi je vous dis : Ne vous inquiétez pas pour votre vie de ce que vous mangerez, ni pour votre corps de quoi vous serez vêtus. La vie n'est-elle pas plus que la nourriture, et le corps plus que le vêtement ? Regardez les oiseaux du ciel : ils ne sèment ni ne moissonnent, ils n'amassent rien dans des greniers, et votre Père céleste les nourrit. Ne valez-vous pas beaucoup plus qu'eux ? Qui de vous, par ses inquiétudes, peut ajouter une seule coudée à la durée de sa vie ? Et pourquoi vous inquiéter au sujet du vêtement ? Observer comment croissent les lis des champs : ils ne travaillent, ni ne filent ; cependant je vous dis que Salomon même dans toute sa gloire, n'a pas été vêtu comme l'un d'eux. Si Dieu revêt ainsi l'herbe des champs qui existe aujourd'hui et demain sera jetée au four, ne vous vêtira-t-il pas à plus forte raison, gens de peu de foi ? Ne vous inquiétez donc pas, en disant : Que mangerons-nous ? Ou : que boirons-nous ? Ou : de quoi serons-nous vêtus ? Car cela, ce sont les païens qui le recherchent. Or votre Père céleste sait que vous en avez besoin. Cherchez premièrement son royaume et sa justice, et tout cela vous sera donné par-dessus. Ne vous inquiétez donc pas du lendemain car le lendemain s'inquiétera de lui-même. A chaque jour suffit sa peine. »

Ce passage fait partie du sermon sur la montagne qui aborde différents sujets mais qui peut se résumer par « Comment vivre une vie tournée vers Dieu ? » Il s'agit d'une sorte de mode d'emploi de vie chrétienne, de morale chrétienne. Et voilà que parmi d'autres sujets, Jésus aborde le rapport que nous avons avec les biens matériels; il s'adresse à une foule, c'est-à-dire à tous ceux qui étaient là pour l'entendre, indifféremment, autant ses propres disciples qui, à juste titre, auraient pu s'inquiéter de leur nouvelle façon de vivre en le suivant et en laissant leurs biens, que des gens aisés, des propriétaires attachés à leurs biens et qui pourraient avoir du mal à s'en détacher, que de pauvres gens, des nécessiteux qui, sans biens, en auraient tellement besoin pour subvenir à leurs nécessités élémentaires.

Il fait écho à d'autres messages concernant les biens et l'attachement qui nous y lie, tels que la parabole du jeune homme riche, l'appel des premiers disciples, servir Dieu et Mammon. Au premier abord, nous pensons aux biens matériels mais nous pouvons nous interroger sur nos autres attachements: pouvoir, savoir, dépendance aux technologies, certitudes, statut social, besoin de reconnaissance, apparence... Et si nous devions nous en passer, quelles seraient nos priorités ? Et à qui irions ?

Le message de Jésus nous amène à réfléchir à une position morale quant à ces attachements. Certes, tout humain a des besoins mais la question est de savoir quelle place ils tiennent, quelle importance nous leur accordons et en quoi ils peuvent nous éloigner de Dieu et de nos frères. Nos préoccupations, nos soucis et la préservation inquiète de nos confort, tant matériel que spirituel, nous encomrent dans notre vie au quotidien et pour l'avenir.

« Ne vous souciez pas ». Être en souci ou s'inquiéter est la traduction d'un verbe grec qui signifie, par son étymologie, être partagé. Les inquiétudes qui tirent la pensée en sens

contraire, sont l'effet d'un cœur partagé entre le ciel et la terre; partagé entre la confiance accordée à Dieu qui sait nous donner ce dont nous avons besoin et l'inquiétude de ne pas être satisfait.

Que l'Esprit saint nous donne d'être plus clairvoyants, plus libres et plus confiants dans le projet que Dieu a choisi pour nous. Avec le prophète Ésaïe (30.15) « Voici la parole du Seigneur, le Dieu saint d'Israël: vous serez sauvés seulement en vous tournant vers moi et en restant calmes. Votre seule force, c'est de rester tranquilles et de mettre votre confiance en moi ». Et toutes choses seront données en plus, c'est là l'inattendu de Dieu.

Amen.

AGENDA

Dimanche 17 septembre à 10h15 :

Culte dominical

Vendredi 22 septembre à 7h30 :

Office de Sainte Cène suivi du petit déjeuner, Espace Schweitzer

Dimanche 24 septembre à 10h15 :

Culte dominical

Dimanche 1^{er} octobre à 16h00 :

Installation du pasteur Daniel Bernhardt, suivi du verre de l'amitié
Pas de culte le matin

Remise à Dieu de :

Mme Irène Becker, Mme Marguerite Kessler, Mme Anne Fischer

PAROISSE PROTESTANTE

1 rue du Lazaret

67100 STRASBOURG

03 88 84 12 95

paroisse.protestante.neudorf@gmail.fr

[Https : protestants-neudorf.fr](https://protestants-neudorf.fr)

Permanences secrétariat :

Du mardi au vendredi

de 9 h 30 à 11h 30

MERCI POUR VOS DONS
EN FAVEUR DU RELEVAGE DE NOTRE ORGUE